
令和５年度前期 学校評価の検証とアンケート結果に関する回答 

① 生徒のアンケートより 

 【学習に関する内容について】 
 

 「授業は楽しく、わかりやすい」（9教科平均） 

                                   教員が授業の課題を明確にし、工夫したことに加え、生徒同士が     

                                 積極的に意見交換をし、支え合って取り組んだ成果と考えること 

                    ができます。 

 

 

 「仲間や先生の考えを聴き、自分の考えを持つようにしている」     「授業では、人の話をしっかりと 聴いていますか」 

                     

  

 

 

授業を大切にしています。また、仲間の考えを聞き、自分の考えと仲間の意見を比較したり、すり合わせたり 

しながら熱心に取り組む姿がたくさん見られました。 

 

「授業の中で、自分の思いや考えを伝えることが            「自分の意見や考えを出せる雰囲気になっている」 

できていますか」 

 

 

 

 

他の項目に比べると、少し課題があるように感じます。授業の中で、考えを伝え合うことは、学びを深める大 

切な要素だと思います。様々な考えを受け止め、何でも伝え合える雰囲気を大切にし、対話を通して学びが深 

まる授業づくりに努めていきます。 

 

「自分でやってみたいような課題がある」 

                                   学習課題の設定については教職員一同、校内研修を行っていると                    

                    ころですが、今後も更なる研修を重ね、生徒が学びたい、知りた 

                    い、やってみたいと思えるような課題設定を目指していきます。 

 

 

「ICT機器を授業で活用し、学習に役立っていますか」        「ペア活動やグループ活動は、学習の手助けに 

                                                 なっていますか」 

 

 

 

 

ICT 機器の活用については、機器の取り扱いだけでなく、必要に応じて自由に活用できるよう工夫していきた 

いと思います。また、学習を根気強く取り組むためには、仲間の支えも必要です。自分と違う考えに触れる場 

を設定し、深く考える授業を目指していきます。 

 

「家では、自分で計画を立てて学習をしていますか」 

                     自分で計画を立てることは、時間を上手に使うこととつながり 

                     ます。効率的、能率的に行うためにも付けたい力です。学習を  

                     習慣化させる第一歩であると考えています。 



 【生活に関する内容について】 

 

「学校生活は楽しいと感じていますか」 

                                         今後も、人と人との関わり合いを大切にして、前向きに 

                                         学校生活を送れるように支援していきます。 

 

 

 

 「人には思いやりをもって接していますか」 

                     学校生活の中で、困っている仲間を励まし、みんなで支える 

                     場面を見るたびに、温かい気持ちにさせてもらっています。 

                     共に支え合えるこのような雰囲気を、これからも大切にして 

                     いきましょう。 

 

「学級では、自分の役割を果たしていますか」 

                     学級活動や委員会活動で、自分の役割に責任をもって取り組め 

                     ます。また、仲間が大変そうにしていると何気なく手伝うこと 

                     ができるのも、鷹岡中生のとても良いところです。 

 

 

 「困ったことや悩みがあったとき、相談できる仲間がいますか」 

                     学校では計画的に教育相談やメンタルヘルスチェックを行っ 

                     ています。誰にでも相談できるよう互いを認め合い、尊敬し 

                     あえる仲間づくりや、困ったときに誰かを頼れる雰囲気づくり 

                     に努めてまいります。 

 

「ノーメディアデーを実施していますが、意識して取り組んでいますか」 

                    スマートフォンやタブレット等の利用は、非常に多くなって 

                    きていると思います。情報がたくさんあふれている中で、メデ 

                    ィアの適切な使い方が大切になります。併せて情報モラルにつ                       

                    いても考えていく場を工夫したいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



② 保護者のアンケートより 
 「お子様は、授業の内容が理解できている」 

                                         学校生活は授業が第一と捉え、仲間と関わり合いながら生徒が 

                                         深く考える授業を、今後も教職員一同進めてまいります。 

 

 

 

「お子様は、さわやかなあいさつができている」 

                     地域の皆様からも、「鷹中生がさわやかなあいさつをしてくれ 

                     て、とても良い気持ちになった」と感謝の言葉をいただくこと 

                     がありました。人を幸せな気持ちにできることは、とても良い 

                     ことだと思います。 

 

「ノーメディアデーについて、お子様は意識的に生活していた」 

                     生徒への質問と同様に低い値となっています。保護者の皆様 

                     と協力して生徒がメディアを適切に活用し、メディアが生活 

                     を豊かにする道具となるようにしていきたいものです。 

 

 

「鷹岡中学校は、安心して子どもを任せられる学校である」 

                     本当に、ありがとうございます。 

                     今後も、保護者の皆様と連携して、生徒のための教育活動を 

                     進めてまいります。 

 

 

③ 保護者の意見に対する回答 

●「夏の暑い時期に、登下校時の帽子着用を認めてほしい。」というご意見がありました。 

  生徒の安全と健康を第一に考え、学校でも帽子の着用や日傘の利用を薦めています。「生徒にとって何

が良いか」ということを考え、見直しや改善を図ってまいります。 

 

●「制服をほとんど着ないので、買った意味があまりないように感じます。」また、「登校時の服装について、常に夏

冬制服、体操服、ジャージどれでも可能にしてほしいです。近年、寒暖差が極端なため、衣替え時期に関わらず臨

機応変に服装判断できれば熱中症予防にもつながると思います。」というご意見もいただきました。 

  登校時や校内での服装については、何度も意見交換をし、検討しているところです。原則、生徒がその

時期や天候によって、自分で判断し、暑い時には薄着（夏服）や体操服、寒い時には防寒着を着るなどの

工夫ができるようにしていきたいと考えています。今年度も、夏場は暑さを考えて体操服登校を可としま

した。生徒の健康を第一に考えていきたいと思います。それと併せて制服を適切に着る機会も必要と考え

ます。テストの日や儀式的行事の時には制服としています。11 月からは完全更衣となりますが、天候に

応じた対応ができるよう学校でも話をしていきます。 

 

●「今年は合唱発表会等も、保護者見学可能に戻してほしい。」というご意見がありました。 

  今年度の合唱発表会では、久しぶりに保護者の皆様にも制限なくご観覧いただき、生徒にとってもとて

も励みになりました。多くの皆様の観覧、本当にありがとうございました。 

 

●「外トイレの掃除がいつもできていないと思います。」というご意見がありました。 

  普段の掃除で、外トイレは清掃分担に入れていません。そのため、週に一度、外部活で清掃を行うこと

となっておりましたが、しっかりできていませんでした。申し訳ありませんでした。定期的にチェックと

清掃をしてまいります。 


